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 мнение

Ши Тяньцзя, исполняющий обязанности генерального 
консула КнР в екатеринбурге:

– Под стратегическим руководством глав КНР и Рос-
сии Си Цзиньпина и Владимира Путина межрегиональ-
ное сотрудничество двух наших стран успешно разви-
вается. Так, в этом году губернатор Свердловской обла-
сти Евгений Куйвашев в составе официальной и дело-
вой миссии Уральского федерального округа совершил 
поездку в Сиань, где принял участие в открытии IV Меж-
дународного ЭКСПО Шёлкового пути. Успешно для ре-
гиона прошло российско-китайское ЭКСПО в Харбине.  
мы добились больших успехов в рамках годов регио-
нального сотрудничества и обмена между Китаем и Рос-
сией. Сегодня они продолжаются. «День Шанхая» поло-
жил начало хорошему сотрудничеству екатеринбурга и 
Шанхая, а хорошее начало – это половина успеха.

екатеринбург ирбит К.-Уральский Красноуфимск нижний Тагил Серов
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ПРогноз ПогоДы на завТРа

Ольга КОШКИНА
Сегодня в Екатеринбур-
ге проходит празднование 
Всемирного дня городов 
под эгидой ООН-Хабитат. 
В нём принимают участие 
главы городов и регионов 
иностранных государств, 
руководители международ-
ных организаций и струк-
турных подразделений 
ООН, расположенных на 
всех континентах мира. Са-
мая представительная де-
легация прибыла из Шан-
хая: именно там находит-
ся координационный центр 
Всемирного дня городов. 
Гости из Поднебесной при-
ехали с идеями для сотруд-
ничества, новыми техноло-
гиями и богатой культур-
ной программой.

«А зори здесь 
тихие»  
в технологии 8К…История мероприятия, ко-торое в эти дни проходит в Екатеринбурге, началась со Всемирного ЭКСПО в Шанхае в 2010 году. На церемонии за-крытия Всемирной выстав-ки 31 октября было предло-жено сделать этот день Все-мирным днём городов, чтобы обеспечить преемственность идей и наследия ЭКСПО, свя-занных с темой выставки «Го-род делает жизнь лучше». В 2013 году это решение бы-ло утверждено на 68-й Гене-

ральной Ассамблее ООН. Для организации мероприятий в рамках Дня городов в Китае был создан Шанхайский ад-министративно-координа-ционный центр. Он участво-вал в проведении этого собы-тия в Гуанчжоу, Кито, Ливер-пуле, Милане и самом Шан-хае, а нынче его представите-ли прибыли в уральскую сто-лицу в составе китайской де-легации.Кроме деловой програм-мы, которая проходит в МВЦ «Екатеринбург-ЭКСПО», в го-роде проходит культурная программа, подготовленная при поддержке Народного правительства Шанхая. Цере-мония открытия «Дня Шан-хая» – так назвали програм-му – состоялась во вторник в Ельцин Центре. Для жителей Екатеринбурга организова-ли фотовыставку, а также вы-ставку работ шанхайских ма-стеров.Фишкой культурной про-граммы стал кинопоказ. Го-стям презентовали фильм, созданный на основе китай-ской оперы «А зори здесь ти-хие» по мотивам одноимён-ной повести Бориса Василье-
ва. Сама опера была постав-лена в Большом театре Пеки-на: партии девушек-зенитчиц в ней исполняют лучшие со-листки Китая.– По сюжету этой пове-сти в Китае сняты фильм и сериал, но мне хотелось по-казать зрителям сцениче-

скую интерпретацию произ-ведения, – сказал  режиссёр фильма, посол по продвиже-нию Всемирного дня городов 
Тэн Цзюньцзэ перед тем, как запустили ленту. – Фильм снят в технологии 8K, кото-рая по качеству изображения в 16 раз превосходит Full-HD стандарт. Это первый в ми-ре полнометражный фильм, снятый по такому высоко-му техническому стандарту, но пока очень мало киноте-атров, приспособленных для воспроизведения такого ки-но. В Шанхае, например, все-го один такой кинотеатр. Се-годня меня спросили, какие технологии вы хотите пре-зентовать уральцам – вот од-на из таких технологий. Это вызов для современных ме-гаполисов, потому что имен-но в них в первую очередь 

внедряется всё самое пере-довое.
… и небоскрёб,  
в который войдёт 
целый уральский 
город– За 70 лет с момента ос-нования КНР страна пережи-ла быстрый процесс урбани-зации, – говорит глава деле-гации, заместитель дирек-тора жилищно-строитель-ного комитета администра-ции Шанхая Чжан Чжэн. – В 1949 году в Китае насчи-тывалось 132 города, а сей-час уже 672. Проект строи-тельства доступного город-ского жилья помог решить жилищные проблемы более чем 200 миллионам чело-век, развивается пропускная 

способность городских рай-онов, улучшается экология городской среды. Мы хотели бы поделиться опытом реше-ния этих задач в Шанхае – в том числе, в сфере дорожно-го строительства, водоснаб-жения и водоотведения, пе-реработки мусора и высотно-го строительства. И познако-миться с практиками Екате-ринбурга, который тоже бы-стро развивается.Сравнивать Екатеринбург и крупнейший в Китае город, конечно, сложно. В концу про-шлого года площадь Шанхая  выросла до 6,3 тысячи ква-дратных километров, а чис-ленность населения – до 24 с лишним миллионов человек. Именно в этом городе постро-ен самый высокий небоскрёб в Китае и второй по высоте в списке самых высоких зданий мира – Шанхайская башня. Вы-сота небоскрёба – 632 метра, одновременно в нём могут на-ходиться до 35 тысяч (!) чело-век, или всё население Тавды. Не дом, а вертикальный город!  Генеральный директор компа-нии, которая занималась стро-ительством небоскрёба, госпо-дин Гу Цзяньпин тоже при-ехал, чтобы принять участие во Всемирном дне городов и форуме высотного строитель-ства. По его словам, Шанхай го-тов делиться с уральским го-родом своими наработками в строительстве высотных зда-ний и управлении строитель-ными процессами.

– Когда-то Шанхай был одним из инициато-ров проведения Всемирно-го дня городов, и сегодня мы очень рады проводить этот праздник в Екатерин-бурге, – резюмировал глава уральской столицы Алек-
сандр Высокинский. – Ког-да к нам приезжают колле-ги из других городов, воз-никает отличная возмож-ность обменяться различ-ными подходами в реше-нии проблем, которые у му-ниципалитетов, как прави-ло, одинаковые: развитие коммунального хозяйства, жилищного строительства, дорожной сети, и в целом воплощение городов буду-щего. И эту возможность важно не упустить.

Чем удивил уральцев самый населённый город Китая?Представители шанхайской делегации и исполняющий обязанности генерального консула КнР  
в екатеринбурге господин Ши Тяньцзя (второй справа) рассказали журналистам, чего ждут  
от всемирного дня городов

на открытии «Дня Шанхая» екатеринбуржцам показали кинооперу на китайском языке и танец  
в национальных китайских платьях-ципао
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глава екатеринбурга александр высокинский (в центре) 
тоже познакомился с экспонатами выставки: на снимке ему 
показывают деревянный кораблик ручной работы, собранный 
из деталей прямо в бутылке
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в Североуральске 

восстановили 

газоснабжение

в Североуральском го после аварии на га-
зопроводе высокого давления полностью 
восстановлено газоснабжение всех ко-
тельных, промышленных предприятий и 
газифицированных частных домов. в на-
стоящее время специалисты продолжа-
ют работы по пуску газа в многоквартир-
ные дома, сообщает областной департа-
мент информполитики со ссылкой на ао 
«газЭКС».

Как сообщили специалисты, подача га-
за возобновлена в 117 частных и 44 мно-
гоквартирных дома. в помощь газовикам 
Североуральска прибыли коллеги из Серо-
ва, Карпинска и Краснотурьинска. Обеспе-
чить подключение оставшихся потребите-
лей планируется до 1 ноября. 

Напомним, вечером 27 октября гружё-
ный лесовоз расправленной стрелой по-
вредил газопровод высокого давления, 
вследствие чего произошла его разгерме-
тизация. для локализации аварийной си-
туации потребовалось незамедлительно 
останавливать гРС и газоснабжение потре-
бителей Североуральска. Ремонтно-вос-
становительные работы на повреждённом 
газопроводе шли больше суток. Ситуа-
ция продолжает оставаться на особом кон-
троле у областного министра энергетики и 
жКХ Николая Смирнова.

в Кушве завершился 

трёхлетний ремонт 

плотины

Кушвинская плотина, на капремонт кото-
рой было потрачено 117 млн рублей, на 
днях будет сдана в эксплуатацию. Работы 
по реконструкции гидроузла велись с 2017 
года. С новой плотиной округ сможет ис-
ключить ситуацию затопления и не допу-
стить многомиллионного ущерба. 

Как сообщает областной департамент 
информполитики, Кушвинский гидроузел 
был построен в 1739 году. в 1952–1957 го-
дах прошла его реконструкция, но с тех 
пор плотина больше не ремонтировалась. 
в 2017 году муниципалитет сумел начать 
капремонт благодаря областной програм-
ме реконструкции гидротехнических соо-
ружений, средства на реализацию проек-
та были выделены из бюджетов всех уров-
ней. 

Плотина расположена на Кушвинском 
водохранилище, которое имеет большое 
социальное значение, поскольку использу-
ется для технического водоснабжения го-
родской котельной и местного завода про-
катных валков. С введением в эксплуата-
цию гидроузла из зоны возможного зато-
пления будут исключены 50 жилых домов, 
железнодорожный и автомобильный мо-
сты, участок автотрассы и другие объекты. 

Юлия БаБУШКина

Лариса СОНИНА,  Павел ХИБЧЕНКО,  Анна ПОЗДНЯКОВА, Елизавета МУРАШОВА, Пётр КАБАНОВ
Послание, которое губернатор 
во вторник огласил в област-
ном Заксобрании – это ори-
ентир не только для депута-
тов, которым предстоит плот-
но поработать с проектом за-
кона о бюджете. Фактически 
это приоритеты, которых пра-
вительство и лично Евгений 
Куйвашев придерживаются в 
развитии региона. «Облгазе-
та» обратилась за коммента-
риями к тем, кого озвученные 
планы непосредственно кос-
нутся.

Людмила  
БАБУШКИНА, 
председатель 
Законодатель-
ного собрания 
Свердловской 
области:– Выступив на первом засе-дании осенней сессии Законода-тельного собрания с докладом об основных направлениях бюд-жетной и налоговой политики на 2020 год и плановый пери-од 2021–2022 годов, губернатор региона Евгений Куйвашев дал старт обсуждению главного фи-нансового документа региона.В свою очередь, от имени де-путатов парламента, я выска-зала благодарность правитель-ству Свердловской области и лично губернатору за то взаимо-действие, которое было выстро-ено при подготовке бюджета на 2020 год и плановый период 2021–2022 годов. Только во вза-имодействии мы можем подго-товить качественный и всеобъ-емлющий документ, с учётом ре-ализации национальных проек-тов и всех программ.Слушая доклад губернато-ра, мы ещё раз убедились, что планы серьёзные, они направ-лены на развитие Свердлов-ской области. Депутатский кор-пус не только участвует в рас-

смотрении всех вопросов, мы осуществляем депутатский кон-троль. Евгений Владимирович обратился к нам с тем, чтобы мы ещё внимательнее смотрели за эффективным расходованием средств в территориях, в наших избирательных округах. Мы это уже сегодня делаем. Будем уси-ливать эту работу.
Ян ЦЕНТЕР, 
генераль-
ный дирек-
тор УК «УЗТМ-
КАРТЭКС»:– Уралмаш-завод неспроста был упомянут губернатором в ходе бюджет-ного послания. Все масштаб-ные изменения, которые про-исходят на предприятии, нахо-дятся на постоянном контроле у губернатора Свердловской об-ласти Евгения Куйвашева, мы согласуем с ним планы по раз-витию предприятия и ключе-вых мероприятий, касающих-ся производственных процес-сов. Очень большую работу ад-
министрация области прово-
дит для продвижения бренда 
региональных предприятий, 
для лоббирования их интере-
сов: участие в презентационных мероприятиях под эгидой губер-натора позволяет нам активнее продвигать продукцию с торго-вой маркой «УЗТМ», расширять географию присутствия, реали-зовывать новые идеи. Сегодня концепция разви-тия Уралмашзавода предпола-гает повышение уровня каче-ства производимой продукции до мировых стандартов и рост эффективности производства. Эта идея – начало всех глобаль-ных изменений, которые уже начались на заводе. С 2018 го-да предприятие реализует мас-штабную инвестиционную про-грамму: 2 млрд рублей уже вло-жено в техперевооружение ос-новных производственных пло-щадок – модернизацию действу-ющего оборудования и приоб-ретение новых высокопроизво-дительных станков и установок. 

Ещё не менее 800 млн рублей мы планируем инвестировать в развитие мощностей в следую-щем году. Внедрение современ-ных технологий, автоматизация производства позволят как по-высить качество продукции, так и значительно снизить трудоём-кость работ, увеличить произво-дительность труда. Всё это важ-но при растущих объёмах произ-водства.
Александр  
КОСИНЦЕВ, 
председатель 
Общественной 
палаты Екате-
ринбурга, зам-
пред Общественной палаты 
области:– Губернатор правильно сде-лал акцент на развитии реаль-ного сектора экономики. Это за-дача номер один, несмотря на досужие рассуждения о том, что, мол, если Екатеринбург стано-вится крупным международ-ным центром, то у нас в первую очередь должны развиваться сфера услуг, финансовая сфера, и нам надо менять концепцию развития города. Кто бы что се-годня ни говорил, реальный сек-тор экономики, промышлен-ность всегда останутся основой развития любого региона. Где нет промышленности, там фи-нансовый сектор не даст толч-ка развитию. Теперь ждём от де-путатов и правительства реаль-ных действий и чёткого пони-мания — что надо делать? Если создавать фонд поддержки про-мышленности, то определить, какова его задача. Если вво-дить льготы и преференции для промпредприятий, то в чём они будут выражаться. То есть заяв-ления о поддержке промышлен-ности нужно конвертировать в реальные меры, которые оценят промышленники.Губернатор заявил также, что мы не планируем снижения льгот, которые предоставляем малым предприятиям, они даже будут увеличиваться. Это заяв-ление — обнадёживающее для 

бизнеса. Ведь из-за введения оценки имущества организа-ций по кадастровой стоимости для многих предприятий, кото-рые располагаются в крупных бизнес-центрах и торговых ком-плексах, произойдёт рост суммы налога на несколько порядков. 
Мы с депутатами гордумы на-
правили обращения губерна-
тору и Заксобранию с прось-
бой предоставить льготы ма-
лым предприятиям, которые 
арендуют помещения в круп-
ных торговых и деловых цен-
трах. У нас их много, а рост нало-говой нагрузки тормозит разви-тие их бизнеса, что в итоге отра-жается на благосостоянии насе-ления. Кадастровую стоимость объектов мы не можем изме-нить, но повлиять на ставку на-лога можем. Сегодня это 2 про-цента, а мы предлагаем огра-ничиться ставкой в 1 процент и для некоторых организаций по-вышать ставку поэтапно, не бо-лее чем два раза в год.
Виктор  
ШЕПТИЙ, пер-
вый зампред 
Заксобрания 
области, секре-
тарь реготде-
ления «Единой России»: – Бюджетное послание гу-бернатора во многом опирается на программу «Пятилетка раз-вития», которая была сформи-рована в Свердловской области совместно с партией два года на-зад, а также – работу по реализа-ции национальных проектов. Се-годня это наши ключевые зада-чи. Губернатор озвучил показа-тели хорошей динамики разви-тия региона: например, 3-про-центный рост промышленного производства, увеличение выпу-ска товаров, рост ВРП в 1,5 раза и многое другое. Но вместе с тем Евгений Вла-димирович обратил внимание и на проблему, которую партия вместе с профсоюзами Сверд-ловской области считает боль-шой недоработкой: уровень зар-плат в реальном секторе. Это ве-

дёт не только к недополучению налогов всех уровней, но и к от-ставанию от среднероссийской зарплаты работников совре-менных промышленных произ-водств на 6000 рублей. Это се-рьёзный разрыв. Конечно, для нашего промышленного регио-на это недопустимо. Губернатор акцентировал на этом внимание депутатов и поручил при разра-ботке мер поддержки промыш-ленности (а они в Свердловской области существенны) ожидать от предприятий и обязательно-го роста зарплаты. Я считаю это одним из ключевых направле-ний при формировании бюдже-та на 2020-й и последующие го-ды. Подготовка к Универсиаде – ещё одна тема, важнейшая для развития нашего региона и по-вышения его привлекательно-сти. Это требует значительных финансовых затрат и, естествен-но, поддержки фракции «Еди-ной России» на перспективу до 2023 года.
Василий МАТЮ-

ШЕНКО, глава 
Североураль-
ского ГО: – Губерна-тор в бюджет-ном послании говорил о том, что в муниципалитетах за год деби-торская задолженность увели-чилась на 19 процентов. У нас такая проблема тоже есть. Она появилась во время работы ком-пании «Соцэнерго», которая рас-сылала двойные квитанции. Тог-да уйти от проблемы нам помог-ли глава региона Евгений Вла-димирович и областной ми-нистр энергетики и ЖКХ Нико-
лай Смирнов, но какие-то во-просы мы решаем до сих пор. Поэтому работа в данном на-правлении ведётся постоянно и активно. У нас есть специаль-ная комиссия, которая занима-ется темой задолженности. Она собирается три раза в месяц. На неё мы приглашаем сотрудни-ков из службы судебных приста-вов, прокуратуры, должников, 

представителей ресурсных ком-паний. Поэтому решение этой проблемы есть. 
Елена АРТЮХ, 
уполномочен-
ный по защите 
прав предпри-
нимателей в 
Свердловской 
области:– В своём бюджетном посла-нии губернатор отдельный блок посвятил теме эффективности предоставляемых налоговых льгот: он заявил, что по объёму льгот мы занимаем пятое место среди субъектов РФ, а по объ-ёму привлечения инвестиций в основной капитал — только  14-е место. Стоит сказать, что предоставление налоговых льгот ограничено некоторыми трудновыполнимыми условия-ми. Это условия, касающиеся, на-пример, поддержания опреде-лённой численности работни-ков на предприятии и опреде-лённого уровня зарплаты.Некоторое количество льгот предоставляется, если зарплата на предприятии не ниже сред-нероссийской. Считаю, что это не вполне соответствует эконо-мическим реалиям. Сейчас для реальной поддержки предпри-нимателей лучше ориентиро-ваться на среднеобластную или среднеотраслевую зарплату. Это помогло бы увеличить объ-ём привлечённых инвестиций в экономику области, предприни-матели бы охотнее шли в наш регион.
Игорь ДАНИ-
ЛОВ, генераль-
ный дирек-
тор «Екатерин-
бург-ЭКСПО»:– Наш вы-ставочный комплекс – это ви-зитная карточка Екатеринбур-га, особенно после завершения строительства Конгресс-центра. Это важный ресурс, который не-обходим для того, чтобы сде-лать Свердловскую область цен-тром российской и международ-

ной активности, о чём и гово-рил губернатор в ходе послания. Сейчас наша цель – наполнить выставочные площадки меро-приятиями мирового уровня. И мы очень благодарны губерна-тору за его личное участие в про-движении возможностей нашей площадки.Сегодня нам нужно показы-вать свои выставочные площад-ки всем крупным игрокам кон-грессно-выставочной деятель-ности и продюсерским центрам. Необходимо участвовать в меж-дународных профессиональных выставках, презентующих реги-он. Нужно взаимодействовать с профессиональными ассоциа-циями, подавать заявки на меж-дународные ротируемые кон-грессы. Каждое выступление мировой звезды, каждое меж-дународное деловое событие – это открытие миру нашей обла-сти и её возможностей. Напри-мер, в прошлом году мы привез-ли Стинга и цирк «Дю Солей». В этом – открыли Конгресс-центр концертом Анны Нетребко и 
Юсифа Эйвазова, а также сно-ва ждём «Дю Солей» с много-дневным зимним шоу. У нас про-шёл чемпионат мира по бок-су и пройдёт чемпионат мира по бальным танцам. Проходят и планируются глобальные дело-вые мероприятия. 2020-й уже почти расписан.
Наум РАШКОВ-
СКИЙ, титуло-
ванный сверд-
ловский гросс-
мейстер, пер-
вый вице-пре-
зидент Федерации шахмат 
Свердловской области: – Я согласен с губернато-ром – Екатеринбург сегод-ня действительно становит-ся центром притяжения веду-щих представителей спорта. Я могу говорить про шахматы. У нас одна из сильнейших феде-раций в России. Помощь сумас-шедшая. А успехи налицо – ра-стут чемпионы. Конечно, боль-шую поддержку в этом оказы-

вает как раз Евгений Влади-мирович Куйвашев и прези-дент нашей федерации – Ан-
дрей Симановский. У нас раз-виваются шахматы, идёт им-пульс. О многом говорит и то, что нам доверили провести Турнир претендентов. Урал примет восемь сильнейших шахматистов планеты. Даже в мире можно перечислить по пальцам регионы, которые принимали такой турнир. И думаю, что и это не предел. У нас в Екатеринбурге в плане спорта делается очень много. Это видно. 
Дмитрий 
ТРОПНИКОВ, 
директор ОАО 
«Святогор»:– Приятно, что губернатор упомянул нас среди крупных проектов, кото-рые важны для экономики ре-гиона. Действительно, мы при-ступили к выполнению рекон-струкции металлургическо-го производства на основе фин-ской технологии «Ausmelt» в со-ответствии с решением руко-водства УГМК.«Ausmelt» относят к разряду «зелёных» медеплавильных тех-нологий. Её отличительной осо-бенностью является использова-ние в качестве плавильного агре-гата высокопроизводительной печи с погружной фурмой, позво-ляющей производить отходящие газы с высоким содержанием ди-оксида серы, которые, в свою оче-редь, будут полностью перераба-тываться в серную кислоту. Бла-годаря реализации проекта на промышленной площадке пред-приятия будет возведено новое плавильное отделение.Это позволит кардиналь-ным образом решить проблему атмосферных выбросов. Кроме того, благодаря проекту мы уве-личим выпуск черновой меди до 103 тысяч тонн в год, что на 25 процентов выше существующих объёмов.

«Ещё раз убедились: планы серьёзные»Известные свердловчане оценили планы губернатора по развитию региона в ближайшие три года


